
École Laurier (délocalisée) 

7378, rue Lajeunesse 

Montréal (QC) H2R 2H8 

514 596-5770 

laurier.cssdm.gouv.qc.ca 

 

 

École Laurier 
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PROCÈS-VERBAL 

Mardi 8 novembre 2022 
Teams 
19h00  

 
 

 
Étaient présents(es) : Isabelle Périard, Gabriel Comtois, Isabelle Picone, Audrey Archambault-
Barrette, Annick Paul-Hus, Maude Chavanelle Beaudoin, Jonathan Villemus, David Quirion, 
Catherine Demers, Lylen Gadouche, Josée Charrette, Virginie Portes, Myessa Ait Ali, Ann 
Gaboriault et Jessica Gois-Bénicy 
 

 
1. Mot de bienvenue   

1.1 : De la directrice (1 minute) 

• Accueil – Mme Périard nous remercie de notre temps. 
1.2 : Du président du C-É (1 minute)  

• Remercie la direction – semaine de la direction d’établissement scolaire 

• Halloween – il espère que tout s’est bien passé pour tout le monde.  
 
2. Vérification du quorum (1 minute) (D.Quirion)  

• Vérifié.  
 

3. Adoption de l’ordre du jour (1 minute) (D. Quirion) 
 

● Jessica propose l’ODJ 
● Ann appuie 

   
4. Adoption du P-V de la rencontre du 28 septembre 2022 

 

• Ajouts dans le PV : qui propose la candidature du président du CÉ et qui soutient.  
o Annick propose 
o Mia appuie 

 
o Josée propose d’accepter le PV. 
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o Virginie appuie.  
 

• INFORMATION : Le projet verbal de la dernière rencontre sera mis sur Internet. 
 
5. Point et questions du public (10 minutes) 

• QUESTION : M. Gadouche : Est-ce que nous reviendrons sur la lettre qui a été envoyée 
au Centre de services scolaire de Montréal ?  

• RÉPONSE : David répond qu’il y aura un suivi dans le point 14. 
 

6. Mot des membres de la communauté (5 minutes) (J.Villemus) 
● Parole à Jonathan : 

o Préparation de l’hiver. Sous peu, les dates de préinscriptions sortiront pour la 
prochaine saison.  

o Enfants et adultes inscrits en 2022 ont priorité pour s’inscrire à l’hiver 2023 – 
comme d’habitude.  

o Nouveautés :  
▪ Un parent d’enfant animera une activité – volley-ball. Le monde des 

loisirs est en train de se réorganiser.  
▪ CHALET LAURIER au milieu du parc Laurier. Il étant à l’abandon et il 

est récupéré. Il sera possible d’agrandit le nombre d’activités qui 
seront offertes aux enfants : judo, aide aux devoirs, activités d’ados – 
cuisine, jeux de société. Sur le site Internet, aller voir.  

▪ AUTOBUS : Ce n’était pas clair que l’autobus est la gracieuseté de la 
CSSDM et il y a 48 places – il faut réserver sa place dans l’autobus, ce 
n’est pas un automatisme. 2 soirs où c’est plein, 3 soirs pas plein. 
Inscrire sur une liste d’attentes pour que les données réelles soient 
récoltées. 

▪ SEMAINE DE RELÂCHE : Horaire non officielle, mais il y aura une 
semaine de relâche. Service de garde à la semaine de relâche au 
centre St-Denis.  

o QUESTION : Transport qui s’en va au centre St-Denis, c’est pour tout le 
monde. C’est offert à tous et à toutes et les enfants qui prennent l’autobus 
sont pris en charge par le service de garde - gratuitement. 

 
7. Présentation du budget (10 minutes) (I. Périard) 

● BUDGET À CONSULTER : I. Périard mentionne qu’elle veut que nous prenions le temps de 
regarder le budget et nous pouvons lui envoyer un courriel pour poser nos questions.  

● DETTE : David : ce qui intéresse le CÉ, ce sont les sous des parents. Fonds 4. À la fin de 
l’année scolaire l’argent du Fonds 4 sera transmis dans le fonds 9. Fonds 9 – le CSSDM a 
annulé une dette – il a injecté des sous, sans que l’école ait eu à en injecter. 
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● Le budget sera déposé sur le OneDrive.  
● QUESTION d’Annick : Don subvention, qu’est-ce qui rentre là-dedans? I. Périard répond 

Caisse, photo-scolaire.  
 
8. Mot de la représentante du service de garde (10 minutes) 

● Rien de précis à court terme.  
● I. Périard mentionne que les états de compte à la suite des montants ont été ajustés, 

enlevés. Les trop perçus peuvent être gardés pour les journées pédagogiques ou des 
ch;eques peuvent être faits.  

o QUESTION : Ann demande si les parents ont été surpris, ont posé des 
questions.  

o RÉPONSE : Non. 
● 25 novembre à venir ou à finaliser : Les grands - insectarium, biodôme et … (trio) Les 

plus petits = thématique à l’école.  
o QUESTION : Est-ce les enfants paient le SDG le matin? Réponse : Aucun paie 

sauf s’ils sont inscrits au SDG – période tampon sans couts pour les enfants. 
● Pas encore trouvé de personnes représentante – Isabelle reviendra. 
 

9. Mot des enseignants(es) (10 minutes) (9.2 et 9.1 ont été échangé) 
9.1. Sortie de fin d’année des classes de la 3e année 

o Maternelle : pour les 3 groupes de maternelle : 1) Décembre – Maison théâtre. 
9.49$ par élève + 6 personnes accompagnatrices puisque le déplacement se fait 
en métro (). 2) Activité de science à l’école - 15,47$ par élève.   

▪ QUESTION : Est-ce que vous devriez budgéter des billets de métro pour 
les adultes? I. Périard répond que l’école fournit les billets. 

▪ Ann propose.  
▪ Annick appuie 

 
o 3e année : Géronimo – camp à La chute – 26$ comprend l’autobus et la sortie 

mardi le 20 juin. Camp de plein air. 
▪ Audrey propose. 
▪ Maude appuie . 

 
o 4e année : Cosmodôme. Liens avec la science, littérature. Cohorte covid, donc pas la 

chance de l’avoir fait. 15h jusqu’à 9h le lendemain matin. 74$ pour l’activité + 16$ 
pour le transport (pour 58 élèves). D’autres parents contribueront si jamais d’autres 
enfants ont des besoins financiers.   

o QUESTION Annick : Lunchs froids seraient une super idée puisque la 
nourriture n’était pas bonne. Super sortie! 

o Audrey mentionne que ce sont les mêmes autobus qui feront le transport – 
le Cosmodôme donnera accès à une salle.  



École Laurier (délocalisée) 

7378, rue Lajeunesse 

Montréal (QC) H2R 2H8 

514 596-5770 

laurier.cssdm.gouv.qc.ca 

 

 

o QUESTION : si des parents ne peuvent pas payer. Des solutions? Les parents 
ont mentionné pouvoir payer des sommes supplémentaires.  

o David mentionne : belle pratique pour soutenir les parents qui ne peuvent pas 
payer.  

o I. Périard : chapeau! 
o Gabriel : le temps qui est mis avec les élèves! Bravo! 

o Annick propose 
o Maude appuie 

   
o 6 année : classe verte. 2 nuits. Souligner la fin du primaire, plein air. Coût : 225$ par 

enfant (195$ activité + 30$ transport Idéal) 
o Ann propose 
o Audrey appuie. 

   
9.2. Activité de financement (ex. : Lecturothon) 

 
● QUESTION : Y aura-t-il un lecturothon cette année? Isabelle P. demande à Annick de 

préciser. Annick propose d’en parler lors de la prochaine rencontre de CÉ. Il y a eu des 
discussions sur les produits d’érable, mais à confirmer.  
 

10. Mot du représentant au comité de parents (5 minutes)  
 

o Il y a eu deux rencontres. 
o Choix du protecteur de l’élève – donne son avis, n’est pas décisionnel. Pas évident 

de choisir juste sur papier (durée de la rencontre environ 2h30) 
o 2e réunion – 25 octobre : choix de qui va être sur l’exécutif pour le comité de 

parents, comité du transport. Présentation du regroupement des comités de parents 
autonomes du Québec. 

o RÔLE DU COMITÉ DE PARENTS = représenter les parents au CSS. Distinguer 
comité de parents et CÉ. Représentant = représente les parents de l’école 
Laurier, pas nécessairement le CÉ. 

o Prochaine réunion dans environ 2 semaines.  
o RÔLE DU PARENT MEMBRE- PRÉSIDENT DU CÉ: rapporter ce qui se passe au comité 

de parents.  
 

11. Formation obligatoire pour le Conseil d’Établissement (5 minutes) (D. Quirion) 
o Dans le CÉ – il faut que tout le monde ai fait la formation pour le CÉ. Sur Google, 

formation obligatoire sur le gouvernement du Québec. Pas de façon claire de faire la 
formation. https://www.quebec.ca/education/prescolaire-primaire-et-
secondaire/gouvernance-scolaire/conseil-etablissement/formation-
obligatoire#:~:text=de%20services%20scolaire-

Commenté [CJ1]: Mme Périard, pouvez-vous compléter 

svp? 

https://www.quebec.ca/education/prescolaire-primaire-et-secondaire/gouvernance-scolaire/conseil-etablissement/formation-obligatoire#:~:text=de%20services%20scolaire-,Formation%20obligatoire%20pour%20les%20membres%20des%20conseils%20d'%C3%A9tablissement,Loi%20sur%20l'instruction%20publique
https://www.quebec.ca/education/prescolaire-primaire-et-secondaire/gouvernance-scolaire/conseil-etablissement/formation-obligatoire#:~:text=de%20services%20scolaire-,Formation%20obligatoire%20pour%20les%20membres%20des%20conseils%20d'%C3%A9tablissement,Loi%20sur%20l'instruction%20publique
https://www.quebec.ca/education/prescolaire-primaire-et-secondaire/gouvernance-scolaire/conseil-etablissement/formation-obligatoire#:~:text=de%20services%20scolaire-,Formation%20obligatoire%20pour%20les%20membres%20des%20conseils%20d'%C3%A9tablissement,Loi%20sur%20l'instruction%20publique
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,Formation%20obligatoire%20pour%20les%20membres%20des%20conseils%20d'%C
3%A9tablissement,Loi%20sur%20l'instruction%20publique.  

o Quand c’est fait : envoyer un courriel à David : ‘’Je me sens à l’aise que je suis 
formé.e pour le conseil d’établissement.’’ 

o LETTRE A ENVOYER AU CSS qui dit qui est dans le CÉ et que les formations ont été 
suivies. Date limite : obscure. Pas de politique claire ou de formations claires.  

o I. Périard ajoute : Si des parents l’ont suivi l’an dernier, pas besoin de la refaire.  
o Des bonnes pratiques possibles : passer une capsule à chaque rencontre. 

 
12. Plan de lutte contre l’intimidation et la violence (10 minutes) (I. Périard) 

o Plan de lutte qui est sur le site, qui date de 2020-2021.  
o An dernier : pas retravaillé le plan de lutte (questionnaire QES l’an dernier) 
o Document obligatoire – relève d’une reddition de comptes du CÉ à chaque année.  
o Cette année : travaux du plan de lutte, 3e rencontre. Jean-François Adam du CSSDm 

accompagne la reconstruction du plan de lutte + membres du personnel enseignant, 
du SDG, des personnes professionnelles.  

o À partir d’un premier QES – se donner des moyens - résumé  
o 2020-2021 : les cours de récréations, l’heure du dîner, périodes où il y a 

moins d’encadrement – plus libres 
o Pas un milieu violent avec intimidation, + de problématiques liées à des 

conflits et le vocabulaire utilisé. 
o Moyens : port du sosseur, personnes qui surveillent, porteurs de bonnes 

nouvelles, activités rassembleuses, etc.  
o ÉVALUATION : ce qui en ressort : cibles et objectifs visés pas concrets, pas 

mesurables. Pas les bons moyens pour arriver à une évaluation, manque 
d’informations aux élèves, aux parents – c’est quoi la procédure, où se 
trouvent les formulaires. Cible : baisse de 5%. Pas pu être mesuré. 

o PLAN REVU : Constats et première tempête d’idées – qu’est-ce qu’on met en 
place? 

▪ Prochaine rencontre le 21 novembre prochaine.  
▪ But : Rend le plan de lutte plus visible pour les élèves et pour les 

parents.  
▪ 1000 moyens, pas nécessaires. Cibler les bons moyens (mesurables, 

observables, réalistes) et bien faire. 
▪ Gabriel ajoute : des parents pensent que leur enfant vit de 

l’intimidation et pour les élèves et que le document devienne une 
référence – pour que les gens fassent appel à de l’aide lorsque 
nécessaire. 

▪ DAVID mentionne que l’an dernier, le commentaire avait été fait – 
difficilement mesurable. Donc, le plan de lutte pourrait être présenté 
au CÉ de mars.  

https://www.quebec.ca/education/prescolaire-primaire-et-secondaire/gouvernance-scolaire/conseil-etablissement/formation-obligatoire#:~:text=de%20services%20scolaire-,Formation%20obligatoire%20pour%20les%20membres%20des%20conseils%20d'%C3%A9tablissement,Loi%20sur%20l'instruction%20publique
https://www.quebec.ca/education/prescolaire-primaire-et-secondaire/gouvernance-scolaire/conseil-etablissement/formation-obligatoire#:~:text=de%20services%20scolaire-,Formation%20obligatoire%20pour%20les%20membres%20des%20conseils%20d'%C3%A9tablissement,Loi%20sur%20l'instruction%20publique
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▪ Une personne doit seconder et approuver l’évaluation. Gabriel 
mentionne qu’il manque des points dans la section Résultats obtenus 
– un résumé a été fait.  

▪ Rôle du CÉ : approuver le plan de lutte fait par le comité et 
accompagné de Jean-François Adam.  

• Isabelle Picone propose 

• Jessica soutient. 
 

o INFORMATION : Le nouveau plan de lutte relèvera du MEQ – par la nouvelle protectrice 
nationale de l’élève 

 
13. Projet OPP (20 minutes) (A. Gaboriault) 

INFOS GÉNÉRALES  
o Parents motivés cette année – Administration de la page Facebook par 

Ismérie Anglade  
o Projets de l’OPP = gros projets : beaucoup d’heures demandées à 

l’équipe-école et aux parents. 
o KERMESSE DE L’AUTOMNE a été organisée par l’École, l’OPP a été en 

soutien : jeux, popcorn.  
o Ont eu chaud, les équipes de kermesse se sont présentées à 

l’autre école Laurier.  
o Des pépins : jeux gonflables qui dégonflent, etc. 
o Enfants ravis. Directrice a joué au minigolf.  

o QUESTION : Kermesse 2023-2024? À voir. 
 

o ÉCHANGES DE COSTUMES d’Halloween  
 

o Impressionnant. Beaucoup de costumes. A eu lieu au Centre St-
Denis. 

 
o SOIRÉE CONTES – 9 novembre 

 
o Entre 150 et 200 personnes attendues.  
o Groupes divisés par âge.  

▪ QUESTION : Autobus – les enfants qui partent au centre 
Champagnat, ils doivent revenir. 

▪ RÉPONSE : les contes commencent à 18h45. 
o Les enfants doivent souper avant – collations vendues avant et 

dans les pauses.   
o NOM OFFICIEL : École Laurier pour créer le sentiment 
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d’appartenance.  
 

13.1. Campagne de sociofinancement pour les matelas de la maternelle 
o Maude Gauthier et Émilie Ouellette sont en charge de la levée de 

fonds pour ramasser des sous 
o Plate-forme des levées de fonds – plate-forme Desjardins.   
o Si le CSSDM autorise une plate-forme d’autofinancement, c’est 

bien.  
o FÉLICITATIONS à Ann pour son implication.  

13.2. Noël 
o Myriam et Ismirie : paniers de Noel et cartes.  
o 9 à 12 familles dans le besoin. 

  
o Autres projets à venir pour 2023.  

 
14. Suivi de la dernière rencontre (10 minutes) (D. Quirion) 

14.1. Autobus (Réponse du CSSDM à notre résolution, mTransport) 
o Dernière rencontre – le CÉ avait envoyé une résolution au CSSDM 
o RÉPONSE : le CSSDM suit sa procédure, pas d’entorse. Pas de dérogation 

permis = enfants pas accès au transport scolaire, possibilité de récupérer 
au centre Champagnat.  

o Réponse du CSSDM est basé sur 400 mètres – lettre qui a été envoyée au 
CSSDM, pour signifier que la distance est moins que 400 m. M. Gadouche 
interpelle M. Comtois.  

o Réponse de M. Comtois : la protectrice devait écrire au papa directement 
(c’est ce que croyaient M. Comtois et Périard). LA réponse est venue de la 
protectrice de l’élève et du transport. 

o DAVID QUIRION : Est-ce que le point est pertinent pour le CÉ? M. 
Gadouche dit oui.  

o M. Gadouche demande à Mme Périard de communiquer avec lui.  
o TRANSPORT : respect de la distance ou transport jusqu’au centre 

Champagnat. Les autres familles assurent le transport. 
o M. Comtois : Application utilisée par le CSSDM, on ne peut pas contre-

argumenter avec Google map. 
o Ann : peut-être éviter de charger les messagers – les directions portent le 

message. 
 

14.2. Signalisation et sécurité aux abords de l’École Laurier délocalisée 
o Manque d’ouverture de la ville – les débarcadères ne veulent pas 

accorder 95 m. Raison principale – pour ne déplaire aux citoyens et 
citoyennes.  

Commenté [CJ2]: Je ne sais pas ce qui doit être gardé ici... 
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o Autre rencontre dans deux semaines - Les directions ont demandé d’y 
être, mais attendent une invitation.  

o Demande de la ville de bloquer la rue – pas possible. Si la compagnie a 
des tickets.  

o Pour les parents le matin – accès à un débarcadère sur Lajeunesse.  
 

14.3. Présence du CSSDM à certaines rencontres du Conseil d’établissement sur 
l’avancement des travaux  

o CSSDM – veulent-ils participer aux rencontres du CÉ de décembre ou les 
suivantes. On a juste à leur dire pour quelle rencontre. 

 
15. Varia (10 minutes) 

15.1. Retour sur la fête automnale : déjà fait.  
15.2. Retour sur le cross-country  

o CROSSCOUNTRY officiel du CSSDM, non. Maison = était au parc Laurier, 
maintenant parc Jarry. Beaucoup de parents sont venus encouragés et 
bénévoles.  

o Commandite du Métro épicerie = pommes.  
o Cafés et beignes aux parents bénévoles.  
o Entraide entre les élèves. Belle réussite.  
o Dame Nature a été de notre côté.  
o FÉLICITATIONS : Le CÉ félicite et remercie les enseignants d’éducation 

physique.  
o Ils font aussi l’activité frisbee, courses bip, flag football…  

 
15.3. Site Web de l’École 

o Procès-verbaux doivent apparaitre depuis avril 2022. 
o Beaucoup d’amour à mettre dans le site web..des choses à enlever… 

Gabriel essaiera de clarifier.  
o Ann avait noté tout ce qui ne fonctionnait pas (ex. prix du SDG, marcher 

pour aller à l’école, adresse de l’École Laurier). Gabriel demande si elle 
peut lui partager le document. Gabriel et Ann travailleront en équipe. 
 

15.4. Clarification de la facturation aux parents (contribution volontaire) 
o État de compte est produit sur un canevas du CSSDM. Les données 

propres à Laurier sont entrées dans le canevas. Le problème a été apporté 
au CSSDM. Il faut que ce soit fait en toute transparence.  

o Le CSSDM va se projeter là-dessus. 
 

15.5. Avancement des travaux de l’École Laurier délocalisée 
o Courriel qui a été envoyé par Mme Périard pour suivre l’évolution.  
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o Inviter le CSSDM à venir partager, les échéances – quels sont leurs 
objectifs? Avoir plus de détails, ce serait apprécié. 

o Carrefour d’apprentissage est la bibliothèque maintenant – pas 
fonctionnel. La concierge procédera au cirage du plancher et lundi, 
normalement, ça devrait être fonctionnel. Des livres seront placés. 

o Ann demande si les travaux à l’École Laurier – possible d’avoir les grandes 
lignes du projet – où ils en sont. Toujours un plan pour 2024-2025 pour 
un retour.  

o On demande la présence pour décembre ou janvier du CSSDM selon ce 
qui leur semble plus pertinent.  

 
  
16. Clôture de la rencontre (1 minute) :  

o Prochaine rencontre mardi 13 décembre en présence à l’École Laurier 
délocalisée  

  (Centre Lajeunesse)  
 
David Quirion précise que le OneDrive devrait être plus accessible.  
Fin de la rencontre 20:51 

 
 
 
 
David Quirion 
Président du conseil d’établissement 
 
 
Chantal Payette 
Directrice de l’école primaire Laurier 


